

Sitzungsvorlage

SV-7-0926

Abteilung / Aktenzeichen

01-Büro des Landrats, Kreisentwicklung

Datum

08.02.2008

Status

öffentlich

Beratungsfolge

Sitzungstermin

Ausschuss für Finanzen, Wirtschaftsförderung und Kreisentwicklung

03.03.2008

Betreff **Ansiedlung einer Fachhochschule im Kreis Coesfeld**

Beschlussvorschlag:

Zur Kenntnisnahme

Begründung:

Auf die Vorlage zum Ausschuss für Finanzen, Wirtschaftsförderung und Kreisentwicklung vom 04.12.2007 wird verwiesen.

Ende Februar wird die CHE Consult GmbH den ersten Arbeitsschritt zur Vorbereitung auf den von der Landesregierung angekündigten Wettbewerb um die zusätzlichen Fachhochschulstandorte - die Erstellung einer Marktstudie - abschließen. Diese beinhaltet folgende Arbeitsschritte:

1. Analyse des Hochschulmarktes in Deutschland, Nordrhein-Westfalen und der Region Münsterland und seiner Entwicklung,
2. Identifikation von relevanten Wettbewerbern, deren Fächerangebot und Einzugsstrukturen
3. Mobilitätsverhalten der Studienanfänger aus dem Westmünsterland sowie weiteren relevanten Regionen,
4. Analyse des historischen Übergangsverhaltens in relevanten Kreisen und Regionen sowie demographische Entwicklung und Prognose der Hochschulzugangsberechtigten,
5. Quantitative und qualitative Abschätzung der Nachfrage nach akademisch qualifiziertem Personal und Weiterbildung in der Region,
6. Marktanalyse Niederlande, Abschätzung der Auswirkungen auf Studienplatznachfrage und -angebot.

Am 27.02.2008 findet ein vom Kreis Coesfeld gemeinsam mit der wfc GmbH organisierter Unternehmerabend im Rahmen der Informationsreihe der wfc „InnovationsImpuls“ statt, um die Belange der regionalen Wirtschaft mit in die Konzeption aufzunehmen. Ebenso wurden bzw. werden die Berufskollegs und die allgemeinbildenden Schulen, an denen eine Hochschulzugangsberechtigung erworben werden kann (Gymnasien, Gesamtschulen) in den Prozess eingebunden.

Die Ausschreibung des Wettbewerbes durch die Landesregierung ist noch nicht erfolgt. so dass der Kreis Coesfeld noch nicht abschließend entscheiden konnte, welche Vorgehensweise - Beteiligung an dem Fachhochschulkonzept Münsterland oder Erarbeitung einer eigenständigen Bewerbung - weiterverfolgt werden soll.

In der nächsten Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaftsförderung und Kreisentwicklung im April können die Ergebnisse der Marktstudie vorgestellt werden.